
Bonjour, 

J’ai eu l’opportunité de suivre deux journées de formation CECAFOC. 

Si je vous dis : « Maison commune, encyclique, transition … » 

Vous l’aurez compris, le thème de ma formation était: « Un voyage au bout 

de la transition comme réponse à Laudato Si ».  

Un voyage avec deux animatrices dynamiques, Dolores Fourneau et 

Amandine Henry, toutes deux pour travaillant pour « Entraide et Fraternité » et 

4 enseignants, compagnons de route. Nous étions peu nombreux pour un 

voyage de qualité. Mais, ce n’est pas le nombre le plus important mais la 

qualité de cette formation, de ces échanges. 

 

L’objectif de cette formation a été atteint :  

Découvrir et s'approprier des outils permettant de travailler la transition en 

classe.  

 

Nous avons découvert le module « Voyage au 

bout de la transition » et ses animations. En tant 

qu’enseignant, différentes situations sont 

proposées, nous en avons testés 4 par groupe de 

2/3 personnes. L’occasion de répondre à un 

questionnaire qui nous a servi de tremplin pour 

exploiter les thèmes sous-jacents. Une véritable 

mine d’or !! 

 

Un power point, également, avec les derniers 

chiffres mis à jour et qui établit des liens avec 

Laudato Si. Pendant le confinement nos 2 

animatrices se sont mises en scène, cela donne : 

« Avis de tempête », et là, une fois de plus nous 

avons été acteurs de cette formation navigant à 

bord d’un bateau qui nous a donné le tournis.    

Le deuxième jour, grâce à deux activités ludiques : et oui, on a joué et testé 2 

jeux que nous pourrions faire avec nos élèves ! Une activité sur les 5 sens, au 

par Marie Louise de Namur a clôturé notre temps de formation.    

 

Il me tenait à cœur de vous parler de ces deux très belles journées et de vous 

partager la richesse de celles-ci.  

Citoyens du monde, chrétiens ou non, cette encyclique s’adresse à tous, elle 

réveille nos consciences, nous met face de nos responsabilités tout en 

essayant de redonner foi et espérance en un monde meilleur, en y prenant 

une part active car nous sommes, nos élèves sont, acteurs de changement. 

Pour reprendre une phrase lue dans le descriptif de cette formation, « Nous 

pouvons tous cheminer dans la direction de l'écologie intégrale même si nous 



empruntons des routes et des rythmes différents ». 

 

Alors, je vous ai convaincu ? Les deux formatrices se tiennent à notre 

disposition pour venir dans nos collèges et insuffler cette ouverture. N’hésitez 

donc pas ! 

Une très belle rencontre, assurément ! 

 

Merci de votre lecture 

 

Sophie Herman  

 

 

 

 

 

 


